

Le bilan du Groupe Plan Climat. Nov 2022-sept 2023

Les thèmes clés

Le Groupe Plan Climat a été créé à l'assemblée générale de Polen de 2022. Au début de l'année, de novembre à mars, nous avons eu des discussions sur les possibles thèmes clés pour le Groupe Plan Climat: la redynamisation des centres bourgs; la diminution des trajets en voiture; le captage et le stockage de CO2 dans les talus, les haies et les forêts - une partie clé du Plan Climat; des commerces qui laissent les lumières allumées la nuit; la question des émissions de gaz à effet de serre (GES) dues à l'élevage et l'agriculture en général. Il y avait aussi des discussions sur les tactiques et stratégies d'action pour le Groupe Plan Climat.

Courriers aux élus

Nous avons décidé d'envoyer des lettres aux élus sur la question des éclairages commerciaux et publics. Il a aussi été décidé d'envoyer une lettre au Président de Ploermel Communauté en demandant les résultats du travail sur les indicateurs des axes principaux du Plan climat. (Le Plan climat envisage des indicateurs annuels pour calculer le succès, ou l'échec, de chacun des 5 axes du Plan Climat).

Nous avons reçu une réponse du Président via Stéphane Rouault, adjoint chargé de l'environnement. Donc nous avons maintenant les indicateurs pour les trois années 2020, 2021, 2022 qui formeront la base de nos efforts dans la prochaine période 2023/2024

La campagne contre le Burger King

En avril la campagne contre le Burger King était mise en marche par un groupe « Nous Citoyens » de Ploermel (<https://nouscitoyens-wp.kaz.bzh/>) qui ont publié une lettre ouverte au maire en opposition à la démolition du bâtiment de CAF et à la construction d'un Burger King avec parking. La lettre contenait les préoccupations du Groupe plan climat vis à vis du plan climat qui exige 1) la diminution de trajets en voiture et 2) la redynamisation des centres Bourgs (et pas de la zone périphérique de Ploermel).

« En effet, au regard des constats énoncés ci-dessous, nous nous interrogeons sur la pertinence de ce projet et sur son adéquation avec les objectifs du PCAET (Plan Climat Air Energie Territorial de Ploërmel Communauté) concernant l'arrêt de l'artificialisation des sols et la redynamisation des centres villes »

Des membres du Groupe Plan Climat se sont engagés dans cette campagne en visant la politique dépassée de « périphérique, grandes surfaces, voiture » qui mine le Plan Climat. On a souligné qu'il faut arrêter d'encourager la voiture.

L'association RBH56a a déposé un recours contre le projet.

Le collectif des « Déambulateurs 56 » a organisé une manifestation devant la CAF le 6 juin 2023. Nous avons expliqué aux manifestants le manque de cohérence entre le Plan Climat de Ploermel Communauté (censé diminuer les trajets en voiture) et la construction d'un Burger King avec parking qui encourage les trajets en voitures.

Nous avons aussi participé à « l'agora citoyenne » du 15 juin avec des discussions sur les autres possibles futurs pour ce bâtiment de la CAF.

En mai, juin nous sommes intervenus dans des réunions publiques sur le projet du Burger King. Les membres du Groupe Plan Climat ont assisté aux réunions sur le Plan Local d'Urbanisme (PLU) et à quelques réunions du quartier (initiés par le maire de Ploermel) pour aborder le sujet du Burger King.